

AGOSTO DE 2022

# ATRACTIVOS TURÍSTICOS COMUNA DE GUAITECAS



**ciren** **SiTRural**  
Sistema de Información Territorial

# ATRATIVOS TURÍSTICOS

## MELINKA

Melinka es la capital de Guaitecas desde 1979. El pequeño puerto de Melinka se encuentra situado en la isla Ascensión, en el archipiélago de las Guaitecas. El nombre "Melinka" corresponde a un vocablo ruso que significa "La más querida", nombre de la esposa del inmigrante lituano F. A. Westhoff quién se instaló en las Islas Guaitecas, a mediados del siglo XIX para trabajar en la explotación del "Ciprés de las Guaitecas", fundó Melinka en 1869, convirtiéndola en la localidad más antigua de la región de Aysén. Actualmente Melinka es el poblado más importante de la comuna y de todo el archipiélago de las Guaitecas (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Melinka

Fuente: <https://bit.ly/3zjV316>

## CANAL MORALEDA

Constituye la vía de acceso marítimo a la región de Aysén. Comienza inmediatamente después del golfo de Corcovado en el norte de la región, frente a la localidad de Melinka y termina frente al fiordo de Aysén, donde se divide en el canal Costa y el canal Errazuriz hacia el sur. Este canal tiene un ancho considerable y divide el continente del archipiélago de las Guaitecas y el archipiélago de los Chonos, este último conforma la Reserva Nacional Guaitecas. En su recorrido se puede apreciar una serie de islas fiordos y canales, vegetación nativa y especies marinas (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Canal Moraleda

Fuente: <https://bit.ly/3AkMTAR>

## GOLFO DE CORCOVADO

La comuna se presenta como un lugar estratégico para la exploración y avistamientos de mamíferos marinos, particularmente la "Ballena Azul" y la esplendorosa "Ballena Jorobada" (Municipalidad de Guaitecas).

Los animales más grandes de la tierra encuentran un refugio natural entre el golfo Corcovado y los innumerables canales del archipiélago de las Guaitecas, siendo casi 300 ejemplares que se trasladan desde el sur en busca de krill y protección para sus crías. Esto debido a las condiciones naturales que presentan dicho punto geográfico y donde se almacena gran cantidad de alimento (Municipalidad de Guaitecas).

## TEJUELEROS DE CIPRÉS DE LAS GUAITECAS

La tejuelería es parte de los oficios que definieron la historia de la comuna. Una historia que desde un inicio se ha caracterizado por el vínculo entre sus habitantes y los recursos naturales provenientes de sus bosques y su generoso mar. En este caso, la fabricación de tejuelas – que en la comuna se hace a partir del Ciprés de las Guaitecas – fue la base del sustento de muchas familias que comercializaron las tejuelas tanto a nivel local como regional. Abundantes y centrales en los modos tradicionales de construcción, hoy en día su uso es cada vez más escaso. Esto debido principalmente a la sobreexplotación que sufrió el Ciprés y por la llegada al territorio de soluciones más económicas. (Municipalidad de Guaitecas).

## CARPINTERÍA DE RIBERA

La carpintería de ribera es un oficio especializado en la construcción de embarcaciones de madera. En Guaitecas, tradicionalmente han existido maestros carpinteros que han puesto su conocimiento y trabajo en la fabricación y reparación de chalupas, lanchas y botes. Este oficio sólo se logra aprender a través de la tutela de los más experimentados y en la práctica de años se ha ido perfeccionado, donde se entrecruza el vínculo histórico de las Guaitecas con su mar y una forma artesanal de trabajo. Hoy en día, sus embarcaciones surcan los canales australes y sobre ellas nace el sustento de muchas familias locales (Municipalidad de Guaitecas).



*Carpintería de Ribera*

Fuente: <https://bit.ly/3CsScko>

## PLAYA RAYA

Es la única playa de Melinka, ubicada en la ruta por la línea costera a 1,57 kilómetros para llegar al Faro Falso. No es apta para el baño (Municipalidad de Guaitecas).



*Playa Raya*

Fuente: <https://bit.ly/3Ah1Val>

## REPOLLAL

Es la segunda localidad que compone la comuna junto a su capital Melinka. En su extensa costa se aprecian las embarcaciones que regresan de las faenas pesqueras en los bellos atardeceres del archipiélago de las Guaitecas (Gobernación de Aysén).



*Repollal*

Fuente: <https://bit.ly/3QKuCno>

# CELEBRACIONES ESPECIALES, FIESTAS RELIGIOSAS Y POPULARES

## FIESTA DE ASN PEDRO EN MELINKA

El puerto de Melinka, ubicado a una hora de vuelo desde Puerto Montt, se tiñe de color y alegría, al celebrar esta festividad religiosa. Actividad que convoca a los fieles de la religión católica, pero resulta todo un evento religioso y tradicional, ya que paradójicamente participan también otros credos (Municipalidad de Guaitecas).

Todo el pueblo se reúne en su parroquia ubicada en la plaza y con una bella vista al mar. A continuación, realizan una procesión que sale del mismo templo y hasta el Puerto, lugar en donde esperan las embarcaciones. Estas lanchas a la vez reciben a todos los pasajeros que deseen acompañar a San Pedro, en su tradicional vuelta o circuito marítimo (Municipalidad de Guaitecas).

## SEMANA MELINKANA

Al inicio de esta fiesta realizada en febrero, se eligen las candidatas a reinas, quienes durante este periodo desarrollan diversas pruebas con el objetivo de ganar los votos de los miembros de la comunidad para ganar el puesto de reina. Además de las competencias, se invitan a variados artistas para animar las fiestas nocturnas, durante las cuales también se venden diversos productos como comida y bebidas (Municipalidad de Guaitecas).



Semana Melinkana

Fuente: <https://bit.ly/3Kilwfm>

## FIESTA COSTUMBRISTA DE GUAITECAS

Durante la primera y segunda semana de febrero se realizan celebraciones en las comunidades de Repollal Alto y Bajo. Para estas fiestas la comunidad se organiza para vender diversidad de platos típicos de la zona como curantos, sierra al palo, chuchoca y milcao, entre otras (Municipalidad de Guaitecas).

La fiesta cuenta con invitados especiales en el escenario para cautivar a un público dispuesto a pasarla bien en la puerta norte de la Patagonia. El evento desarrollado por el Departamento Social de la Municipalidad busca entregar un espectáculo variopinto con grandes artistas y donde se premian los distintos concursos desarrollados por la municipalidad, entre ellos, concurso de Fotografía Histórica y de gastronómico “Degusta Melinka” (Municipalidad de Guaitecas).

## FIESTA DEL NAZARENO DE MELINKA

Esta fiesta religiosa se lleva a cabo en dos fechas durante el año, enero y agosto, celebrando liturgias en honor al Nazareno. Se realiza una novena con misas en la Capilla Nazareno de Melinka para honrar a Jesús de Nazaret. Por último, se desarrolla una procesión por el pueblo, donde se lleva la figura del Nazareno. En el mes de enero, la fiesta culmina con una peregrinación de los fieles creyentes desde la Capilla del Nazareno hasta la Gruta de la Virgen de Repollal (Municipalidad de Guaitecas)

# BIBLIOGRAFÍA

Gobernación Provincia de Aysén.  
[http://www.gobernacionaysen.gov.cl/info\\_turismo/](http://www.gobernacionaysen.gov.cl/info_turismo/)

Municipalidad de Guaitecas, [https://muniguaitecas.cl/tag/playa-  
raya/](https://muniguaitecas.cl/tag/playa-<br/>raya/)

Municipalidad de Guaitecas  
<https://turismo.muniguaitecas.cl/patrimonio-humano/>

Municipalidad de Guaitecas. Festividad.  
<https://muniguaitecas.cl/tag/festividad/>

Municipalidad de Guaitecas. Fiesta Costumbrista  
<https://muniguaitecas.cl/tag/fiesta-costumbrista/>

Servicio Nacional De Turismo (SERNATUR). (2012). *Ficha de atractivos turísticos de la región de Aysén*  
<https://www.sernatur.cl/wp-content/uploads/2018/09/REGION-DE-AYSEN-DEL-GENERAL-CARLOS-IBAN%CC%83EZ-DEL-CAMPO.pdf>